



Foco en seguridad y salud: CORE aprobó más de 14 mil millones

En la sesión de ayer, la última encabezada por Mundaca, el Consejo Regional aprobó cuantiosos recursos para proyectos relacionados con municipios, educación, compra de equipamiento y rebajar listas de espera.

Mirian Mondaca Herrera
 mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

La de ayer fue una jornada cargada de emociones en el Consejo Regional de Valparaíso, ya que además de que en el pleno se logró la aprobación de una nutrida cartera de proyectos por más de 14 mil 448 millones de pesos, fue la última sesión presidida por el gobernador Rodrigo Mundaca dado que ahora, deberá dar un paso al costado como lo dicta la normativa para centrarse en su campaña por la reelección.

En general, entre los consejeros regionales y Mundaca, hubo ayer un ambiente de gratitud mutua, por lograr que los intereses y necesidades de la ciudadanía primaran por sobre los personales y políticos a la hora de generar consenso para aprobar la abultada cartera de proyectos, los que - entre otros - están relacionados con iniciativas de municipios, con la compra de equipamiento y también para iniciativas en materia de educación y salud. Este último ítem recibió un verdadero bálsamo en una semana donde la salud ha estado en el centro del interés mediático debido a l preocupante déficit de presupuesto en el hospital Carlos van Buren de Valparaíso, lo que incluso obligó al cierre de cuatro pabellones.

En el caso de los proyectos destinados a salud, destaca la aprobación de 3 mil millones de pesos para el "Programa de recuperación de la salud de población en lista de espera quirúrgica no GES", postulado por el Servicio de Salud Viña del Mar Quillota Petorca. Estos recursos, destacó el presidente de la comisión de Salud del Consejo



CEDIDA Y AGENCIA UNO.

LA SESIÓN DE AYER DEL PLENOP FUE LA ÚLTIMA PRESIDIDA POR RODRIGO MUNDACA ANTES DE SU RECESO DE CAMPAÑA A LA REELECCIÓN.

Regional, Roy Crichton, se distribuirán de manera equitativa para que así "todas las listas de espera provincialmente tengan acceso a esto y reducir, a lo menos, entre 400 y 500 pacientes de estos 4 mil que están en lista de espera; los más agudos, los más graves".

En esa línea, el consejero regional Manuel Millones, integrante también de la comisión de Salud, detalló que "entre las patologías a abordar está la endoprótesis total de rodilla, endoprótesis de cadera, abdominoplastia, reconstrucción mamaria, reconstitución tránsito intestinal y cierre colostomía, lo que da un total de 498 personas".

Millones agregó que solicitó que este programa de pacientes no Ges se implemente con el convenio bono PAD, es decir que se



SE INVERTIRÁN RECURSOS PARA CIRUGÍAS DE CADERA Y RODILLA.

acoja a un copago de Fonasa y con esta modalidad poder aumentar el número de pacientes a beneficiar. "También interesa que los criterios para las listas de espera sea una distribución equitativa por los servicios de salud y en base al tiempo de espera y por complejidad de la

patología. Estos detalles los vamos a precisar en el convenio con el servicio de salud de manera previa a la implementación y ejecución del programa", dijo el core, quien además planteó eso sí su preocupación porque en este listado no se incluyen los pacientes con cáncer, "pese a

existir un número importante de ellos en espera de su intervención", finalizó.

Crichton además de enfatizar que como Gobierno Regional han intentado aminorar el déficit de financiamiento que las iniciativas de salud muchas veces tienen desde el ministerio, detalló que se transfirieron recursos para ecocardiografos para el hospital Carlos van Buren. "Existen 44 mil millones de pesos de déficit estructural para el funcionamiento de aquí a fin de año del hospital, que es un macro centro hospitalario que atiende a tres regiones y creo que la situación en la Quinta Región no da para más (...)", añadió el presidente de la comisión de Salud.

Por su parte, el presidente de la comisión de Inversiones, el core Percy

3

mil millones de pesos, se destinarán a reducir las listas de espera no GES. Se beneficiarán todas las provincias.

Marín, destacó la amplitud de los ítems a cubrir con los recursos aprobados. En ese contexto, señaló que "dicen relación con salud, dicen relación con seguridad, dicen relación con equipamiento principalmente a Bomberos y a los municipios. Yo quiero relevar que acá principalmente logramos un acuerdo respecto a un proyecto de seguridad que es dotar de recursos a la Directemar, a la Policía Marítima, más de 1.100 millones de pesos para la adquisición de nueve camionetas, de cuatro cuatrimotos y también la renovación de dos motos".

Cabe señalar que, en materia de educación, según explicó el gobernador regional Rodrigo Mundaca, se destinarán 1.900 millones de pesos para reparar la techumbres e instalaciones de cuatro escuelas de Valparaíso y una de Puchuncaví (escuela La Greda). Tras el término de la última sesión del pleno que presidió antes de su salida de cara a su campaña, Mundaca agradeció el apoyo de los consejeros durante su gestión y enfatizó que "educación, seguridad, salud, han sido piedras angulares del trabajo de este cuerpo colegiado. Hemos tenido momentos duros, pero siempre ha prevalecido la cordura y nunca ha imperado la denostación". En ese sentido, siempre predominó la posibilidad de llegar a acuerdos, remarcó. ☺